

Critican escaso apoyo del Gobierno a agricultores afectados por temporal

LA ARAUCANÍA. Gobernador Luciano Rivas dijo que el Gobierno Regional aprobó \$500 millones rápidamente, pero deslizó nulo despliegue desde el Ejecutivo.

Juan Carlos Poblete González
 juancarlospoblete@australtemuco.cl

El gobernador regional Luciano Rivas criticó la lentitud con la que el Gobierno ha atendido a los agricultores y habitantes de sectores rurales que resultaron afectados por las consecuencias del temporal registrado hace unas semanas atrás, en diferentes puntos de la Región de La Araucanía.

La máxima autoridad regional recordó que, apenas se supo que se reportaban más de 2 mil personas afectadas por daños generados tras el desborde de ríos, esteros y canales, junto al Consejo Regional de La Araucanía aprobaron el traspaso de 500 millones de pesos a Indap, con el objetivo de respaldar las acciones de apoyo inmediato a personas con daños en su actividad productiva principal: la agricultura.

Sin embargo, ya han pasado semanas y las ayudas desde el Gobierno no han llegado, según lo que le han comentado los alcaldes de diferentes sectores de La Araucanía al gobernador Luciano Rivas.

“De manera sostenida hemos ido recibiendo los reclamos de los alcaldes de nuestra Región de La Araucanía en cuanto a la lentitud en la entrega de ayudas para la emergencia agrícola. No olvidemos que hace tres semanas atrás, junto a nuestro Consejo Regional y de manera muy



UN TRACTOR CON UN PEQUEÑO REMOLQUE CARGADO DE FORRAJE AVANZA HACIA UNA ZONA INUNDADA, EN LA COMUNA DE TOLTÉN.

“Hemos ido recibiendo reclamos de alcaldes de La Araucanía en cuanto a la lentitud en la entrega de ayudas para la emergencia agrícola (...) no puede ser que el nivel central reste recursos a costa de los fondos regionales”.

Luciano Rivas,
 gobernador regional

pronta, muy oportuna, aprobamos \$500 millones que era la idea que pudieran llegar de manera rápida. Escuchamos hoy día, por parte del delegado presi-

dencial, que este viernes van a empezar a llegar las ayudas, y esperamos que sean ayudas complementarias a los recursos que nosotros ya dispusimos para esta emergencia”, planteó el gobernador Rivas.

AGRICULTORES SIN AYUDA

En ese mismo sentido, Luciano Rivas deslizó que el apoyo del Gobierno Regional por 500 millones de pesos para aplacar las consecuencias negativas del temporal no puede ser tomado, por el Gobierno central, como una cobertura total, por lo que espera que las ayudas lleguen pronto y sean un complemento a los recursos ya aprobados por el Gore y el Consejo Regional.

2 a 3

mil personas reportaron haber sufrido daños en sus propiedades producto del temporal e inundaciones.

“Lo que no puede ser es que el nivel central esté restando recursos a la Región a costa de los recursos regionales. Nosotros no tenemos la potestad de la emergencia, pero si hicimos este esfuerzo desde nuestro presupuesto del FNDR. Entonces, lo que necesitamos son respuestas mucho más claras y concretas. Llevamos un mes donde nuestros agricultores no han tenido ningún tipo de ayuda y son más de

dos mil agricultores los que se ven afectados en la Región de La Araucanía”, complementó el gobernador Rivas.

En efecto, lo último que comunicaron desde el Gobierno es que dentro de esta semana comenzarían a llegar las ayudas a los agricultores afectados en diversas zonas de la Región.

Entre las comunas que más personas reportaron afectación están Toltén, Vircún, Loncoche y Teodoro Schmidt, aunque también se catastraron personas con afectación en comunas como Puerén, Lumaco, Ercilla. Los daños incluyen la destrucción de cercos, invernaderos. La pérdida de forraje y/o de cultivos de hortalizas, frutas y verduras. ☞



Explosión menor en el volcán Villarrica: sigue el monitoreo permanente

●El Servicio Nacional de Geología y Minería (Sernageomin) informó que el volcán Villarrica tuvo una “explosión con emisión de material particulado y balísticos incandescentes”, en horas de la noche del miércoles.

El informe del Sernageomin precisa que el evento volcánico de menor intensidad ocurrió a las 21:04 horas, detallando que la emisión de material se dio hacia las diferentes laderas del volcán, llegando hasta una distancia aproximada de 500 metros en torno al cráter.

La explosión, que fue visible para los vecinos de Pucón y Villarrica, fue acompañada por un sismo de largo periodo que fue registrado por los sensores que el Sernageomin mantiene en el volcán.

“Esto no significa que cambie de alerta, porque la explosión afectó solamente al perímetro que se consigna como perímetro de seguridad. El volcán tiene un monitoreo permanente y las personas pueden estar tranquilas”, indicó el delegado presidencial regional, José Montalva. ☞